
 
 
 
 
 14.06.2011 

 
 
 
 
N i e d e r s c h r i f t (öffentlicher Teil) 
 
über die 23. Sitzung des Stadtrates am Mittwoch, dem 08.06.2011, 17:00 Uhr, im Ratssaal, 
Eingang Schillerstraße 
 
_________________________________________________________________________ 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Oberbürgermeister Prof. Dr. Helmut Reichling  

Stadtvorstand 
Beigeordneter Rolf Franzen  

Ratsmitglieder 
  Dr. Reinhard Bock  
  Evelyne Cleemann  
  Hedi Danner  
  Kurt Dettweiler  
  Bernhard Düker  
  Thomas Eckerlein   (ab 17.05 Uhr, TOP I/8) 
  Christian Gauf  
  Martin Graßhoff  
  Thorsten Gries (ab 17.16 Uhr, TOP I/10) 
  Günter Hahn  
  Dr. Walter Hitschler  
  Ingrid Kaiser  
  Annegret Kirchner (ab 17.03 Uhr, TOP I/3) 
  Hannelore Krauskopf  
  Uwe Kretzschmar  
  Elisabeth Metzger  
  Stephane Moulin  
  Volker Neubert  
  Matthias Nunold  
  Dr. Wolfgang Ohler  
  Dr. Norbert Pohlmann  
  Fritz Presl (ab 17.24 Uhr, TOP I/13) 
  Oliver Reitnauer  
  Walter Rimbrecht  
  Achim Ruf  
  Dr. Dietmar Runge  

 
 



23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

  Gertrud Schanne-Raab  
  Florian Scharfenberger  
  Eckhart Schiller  
  Andreas Schneider  
  Dirk Schneider  
  Peter Schönborn  
  Dr. Ulrich Schüler  
  Elke Streuber  
  Sabine Wilhelm  
  Kurt Zahler  

Protokollführerin 
  Kristin Guthor (Amt 10)   

von der Verwaltung 
  Benedikt Burkey (Amt 51)  
  Willi Conrad (Amt 60)  
  Thomas Deller (Amt 40)  
  Harald Ehrmann (Amt 60)  
  Herbert Kallenbrunnen (Personalrat)  
  Horst Keßler (Amt 60)  
  Richard Körner (Amt 10)  
  Johannes Kuhn (Amt 11)  
  Monika Kuppitz (Gleichstellungsbeauftragte)  
  Gebhard Morscher (Amt 60)  
  Fritz Schmidt (Amt 30)  
  Friedrich Wagner (Amt 20)   

 
 
Abwesend: 

Stadtvorstand 
Bürgermeister Heinz Heller  

Ratsmitglieder 
  Jürgen Kroh  
  Christina Rauch  
  Josef Reich  
  Richard Scherer  
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

T a g e s o r d n u n g 

I. Öffentlicher Teil 

 
 1   Einwohnerfragestunde 
  
 2   Grundschule Sechsmorgen; 

Einbau Sonnenschutzanlage Fassade 
Vorlage: 60/0447/2011 

  
 3   Canadaschule- Schaffung eines Ausweichkindergartens 

Vergabe der Schreinerarbeiten 
Vorlage: 60/0422/2011 

  
 4   Canadaschule- Schaffung eines Ausweichkindergartens 

Vergabe der Fensterbauarbeiten 
Vorlage: 60/0424/2011 

  
 5   Canadaschule- Schaffung eines Ausweichkindergartens 

Vergabe der Elektroarbeiten 
Vorlage: 60/0423/2011 

  
 6   Hauptschule Nord 

Vergabe von Parkettsanierungsarbeiten 
Vorlage: 60/0459/2011 

  
 7   Helmholtz-Gymnasium 

Beleuchtungssanierung, 2. BA 
Vorlage: 60/0450/2011 

  
 8   Ausbau der Contwiger Straße; 

Festlegung des Stadtanteils 
Vorlage: 60/0417/2011 

  
 9   Bauleitplanung der Stadt Zweibrücken; 

Aufstellung eines Bebauungsplanes WA 17 "Verlängerung Rebenstraße" 
- Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: 60/0428/2011 

  
 10   Sanierung Innenstadt, 

Aufwertung des Alexanderplatzes und der Fußgängerzone; 
Realisierungswettbewerb im kooperativen Verfahren 
- Vorstellung der Ergebnisse des Wettbewerbes 
- Beschlussfassung 
Vorlage: 60/0427/2011 

  
 11   Behinderten- und altersgerechter Ausbau der Fußgängerzone (Antrag der CDU-

Fraktion vom 23.05.11) 
Vorlage: 10/0451/2011 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 12   Sanierung Innenstadt Zweibrücken; 
Sanierungsgebiet "Obere Vorstadt/Bereich Luitpoldstraße" (SAN II); 
Gelände ehemalige Stadtgärtnerei 
Aufhebung der Sanierungssatzung für Teile des Sanierungsgebietes gem. § 162 Abs. 
1 BauGB 
- Information und Beschlussfassung 
Vorlage: 60/0449/2011 

  
 13   Neubau KiTa Wackenstraße/Grinsardstraße 

Vorlage: 51/0420/2011/1 
  
 14   Resolution zum Ausbau der B 10 

(Bericht in der Sitzung) 
  
 15   Vollzug des § 94 Abs. 3 GemO; Annahme von Spenden 

Vorlage: 10/0426/2011 
  
 16   Schaffung eines Hunde-Auslaufplatzes im Bereich der Kohlenhofstraße auf dem 

Gelände des eingezäunten Regenwasser-Rückhaltebeckens (Antrag der FDP-
Fraktion vom 29.05.11) 
Vorlage: 10/0456/2011 

  
 17   Grundsatzentscheidung über die Einführung wiederkehrender Beiträge (Antrag von 

15 Ratsmitgliedern gem. § 34 Abs. 5 GemO vom 29.05.11) 
Vorlage: 10/0457/2011 

  
 18   Aufstellung eines Bebauungsplanes "Zwischen Eitersberg und Gutental" (Antrag der 

Fraktion Grüne Liste vom 27.5.2011) 
Vorlage: 10/0458/2011 

  
 19   Anfragen von Ratsmitgliedern 
  

II. Nichtöffentlicher Teil 

 
 1   Personalangelegenheiten 
  
 2   Ehrungen 
  
 3   Anfragen von Ratsmitgliedern 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr. 
Er stellt die Beschlussfähigkeit sowie die form- und fristgerechte Einladung der Mitglieder 
fest. 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 

I. Öffentlicher Teil 

 
Punkt 1: 
(öffentlich) 

Einwohnerfragestunde 

 
Der Vorsitzende verliest die Anfrage von Herrn Gabriel.  
 
 
Anfrage von Herrn Volkard Gabriel, eingegangen am 30. Mai 2011 
 
Wann wird über dem Hornbach, zwischen der Masurenstraße und der Schwalbenstraße, die 
Fußgängerbrücke wieder montiert? 
 
Diese sehr stark von den Fußgängern frequentierte Brücke wurde bereits im letzten Herbst 
gesperrt bzw. Anfang des Monats Mai abmontiert.  
In der Tageszeitung „Die Rheinpfalz“ war vor Wochen zu lesen, dass bereits Gelder bereit 
stehen und dass es eine Metallkonstruktion geben soll.  
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Vorarbeiten (Sanierung der Widerlager usw.) werden im Juli 2011 ausgeführt. Die Ver-
gabe zur Lieferung und Montage der Aluminiumbrücke ist für den 10.08.2011 im Hauptaus-
schuss vorgesehen. Der Einbau der Aluminiumbrücke ist nach der Auftragsvergabe und deren 
Herstellung im November 2011 möglich. 
 
 
Herr Gabriel, der anwesend ist, hat keine weiteren Fragen.   
 
 
Verteiler:  
Amt 60  
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 2: 
(öffentlich) 

Grundschule Sechsmorgen; 
Einbau Sonnenschutzanlage Fassade 
Vorlage: 60/0447/2011 

 
 
Der Stadtrat fasst ohne Aussprache   e i n s t i m m i g   folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Auftrag für die Sonnenschutzarbeiten an der Grundschule Sechsmorgen wird an die Fa. 
Weselberger Metallbau GmbH, Friedhofstr. 49, 66919 Weselberg, auf Grund ihres Angebotes 
vom 23.05.2011, zum Angebotspreis von 35.395,36 € vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 32 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60  
 

 7



23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 3: 
(öffentlich) 

Canadaschule- Schaffung eines Ausweichkindergartens 
Vergabe der Schreinerarbeiten 
Vorlage: 60/0422/2011 

 
 
Der Stadtrat fasst ohne Aussprache   e i n s t i m m i g   folgenden 
 
Beschluss: 
 
Der Auftrag für die Schreinerarbeiten im Ausweichkindergarten Canadaschule wird an die 
Firma Markus Dingeldein aus Zweibrücken zum Angebotspreis von 38.360,25 € vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 33 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 4: 
(öffentlich) 

Canadaschule- Schaffung eines Ausweichkindergartens 
Vergabe der Fensterbauarbeiten 
Vorlage: 60/0424/2011 

 
 
Der Stadtrat fasst ohne Aussprache   e i n s t i m m i g   folgenden 
 
Beschluss: 
 
Der Auftrag für die Fensterbauarbeiten am Ausweichkindergarten Canadaschule wird an die 
Firma Löffel GmbH + Co. KG, Industriestr. 3 in 76863 Herxheim zum Angebotspreis von 
145.828,55 € vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 33 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 5: 
(öffentlich) 

Canadaschule- Schaffung eines Ausweichkindergartens 
Vergabe der Elektroarbeiten 
Vorlage: 60/0423/2011 

 
 
Der Stadtrat fasst ohne Aussprache   e i n s t i m m i g   folgenden 
 
Beschluss: 
 
Der Auftrag für die Elektroarbeiten am Ausweichkindergarten Candaschule wird an die Firma  
e-mon 2000, Contwigerhangstr. 13, 66482 Zweibrücken zum Angebotspreis von 35.964,47 € 
vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 33 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60  
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 6: 
(öffentlich) 

Hauptschule Nord 
Vergabe von Parkettsanierungsarbeiten 
Vorlage: 60/0459/2011 

 
 
Der Stadtrat fasst ohne Aussprache   e i n s t i m m i g   folgenden 
 
Beschluss: 
 
Der Auftrag für die Parkettsanierungsarbeiten in der Hauptschule Nord wird an die Firma 
NFB Fußbodenbau Emmerich & Co. GmbH, Im Altseiterstal 7, 66535 Neunkirchen, auf 
Grund ihres Angebotes vom 25.05.11 zum Angebotspreis von 26.146,68 € vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 33 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 7: 
(öffentlich) 

Helmholtz-Gymnasium 
Beleuchtungssanierung, 2. BA 
Vorlage: 60/0450/2011 

 
 
Der Stadtrat fasst ohne Aussprache   e i n s t i m m i g   folgenden 
 
Beschluss: 
 
Der Auftrag soll an die billigstbietende Firma WIKO, Pirminiusstr. 11 in 66500 Hornbach zum 
Preis von 60.597,91 € erteilt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 33 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60  
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 8: 
(öffentlich) 

Ausbau der Contwiger Straße; 
Festlegung des Stadtanteils 
Vorlage: 60/0417/2011 

 
 
Ratsmitglied Danner erklärt, dass sich nicht zustimmen könne, da sie sich einen höheren 
Stadtanteil für die stark befahrene Contwiger Straße gewünscht hätte.  
 
 
Der Stadtrat fasst folgenden 
 
Beschluss: 
 

Die beitragsfähigen Kosten für den Ausbau der Gehwege einschl. Weg Flst.-Nr. 64/38, der 
Straßenentwässerungsanlage (Anteil Gehwege), der Stützmauern vor den Grundstücken Flst.-
Nr. 1040 und 1046 (Anteil Gehwege), der Anlegung der Böschung am Grundstück Flst.-Nr. 
1019/1, der Straßenbeleuchtungsanlage sowie den Erwerb von Straßenflächen (Anteil Geh-
wege) in der Contwiger Straße werden zu 35 % von der Stadt übernommen.  Den Restbetrag 
haben die Eigentümer der beitragspflichtigen Grundstücke nach Maßgabe der Satzung zu tra-
gen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 33 
Nein: 1 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60 
 

 13



23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 9: 
(öffentlich) 

Bauleitplanung der Stadt Zweibrücken; 
Aufstellung eines Bebauungsplanes WA 17 "Verlängerung Reben-
straße" 
- Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: 60/0428/2011 

 
 
Der Stadtrat fasst ohne Aussprache   e i n s t i m m i g   folgenden 
 
Beschluss: 
 
Die Aufstellung eines Bebauungsplanes WA 17 „Verlängerung Rebenstraße“ wird gem. § 2 
Abs. 1 BauGB beschlossen. Der Geltungsbereich des Bebauungsplanes ist dem dieser Vorla-
ge beiliegenden Lageplan zu entnehmen (Anlage). 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 34 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 10: 
(öffentlich) 

Sanierung Innenstadt, 
Aufwertung des Alexanderplatzes und der Fußgängerzone; 
Realisierungswettbewerb im kooperativen Verfahren 
- Vorstellung der Ergebnisse des Wettbewerbes 
- Beschlussfassung 
Vorlage: 60/0427/2011 

 
 
Auf Vorschlag von Ratsmitglied Schiller erklärt der Vorsitzende, dass TOP I/10 und I/11 zu-
sammen beraten werden.  
 
Ratsmitglied Dr. Ohler erklärt, dass er von dem Ergebnis des Wettbewerbs nicht begeistert ist. 
Die Fußgängerzone werde so zu langweilig, einheitlich, sauber, aufgeräumt und diszipliniert. 
Er regt an, einen Stadtrosengarten zu planen und sich die Bilder der Fußgängerzone aus dem 
Jahr 1945/1946 anzusehen.  
 
Ratsmitglied Rimbrecht findet es wichtig, eine preiswerte Gestaltung der Fußgängerzone zu 
wählen und vor allem den Belag einheitlich zu erneuern.  
 
Ratsmitglied Kaiser ist der Meinung, dass eine gute Alternative gefunden wurde, welche neut-
ral und kostengünstig sei und Möglichkeiten zum Ausbau biete. 
 
Der Stadtrat fasst   e i n s t i m m i g   folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Auftrag zur Aufwertung des Alexanderplatzes und der Fußgängerzone wird an den Erst-
plazierten des Realisierungswettbewerbes, die Arbeitsgemeinschaft bestehend aus dem Büro 
Stefan Laport, Battweiler, dem Büro M.E.S.S., Kaiserslautern und dem Büro R+T Topp Hu-
ber-Erler Hagedorn, Darmstadt, vergeben. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 35 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60 
 

 15



23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 11: 
(öffentlich) 

Behinderten- und altersgerechter Ausbau der Fußgängerzone (An-
trag der CDU-Fraktion vom 23.05.11) 
Vorlage: 10/0451/2011 

 
Die Beratung und Abstimmung fand unter TOP I/10 statt.  
 
Es wird geklärt, dass innerhalb des Wettbewerbs die Barrierefreiheit berücksichtigt wurde.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 35 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 10  
Amt 60  
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 12: 
(öffentlich) 

Sanierung Innenstadt Zweibrücken; 
Sanierungsgebiet "Obere Vorstadt/Bereich Luitpoldstraße" (SAN 
II); 
Gelände ehemalige Stadtgärtnerei 
Aufhebung der Sanierungssatzung für Teile des Sanierungsgebie-
tes gem. § 162 Abs. 1 BauGB 
- Information und Beschlussfassung 
Vorlage: 60/0449/2011 

 
 
Der Stadtrat fasst ohne Aussprache   e i n s t i m m i g   folgenden  
 
Beschluss: 
 
Die Aufhebung von Teilen des Sanierungsgebietes gem. § 162 Abs. 1 Nr. 1 Abs. 2 BauGB für 
die Grundstücke, Flurstück-Nrn. 649 und 612/2, Gemarkung Zweibrücken wird beschlossen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 35 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60  
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

Punkt 13: 
(öffentlich) 

Neubau KiTa Wackenstraße/Grinsardstraße 
Vorlage: 51/0420/2011/1 

 
 
Ratsmitglied Krauskopf erklärt, dass sie den Verwaltungsvorschlag sehr begrüße und für ei-
nen guten Kompromiss halte.  
 
Ratsmitglied Dr. Hitschler erklärt, dass die Haltung des Landes nicht in Ordnung sei und das 
Konnexitätsprinzip nicht beachtet werde. Das Land unterstütze die Kommunen nicht ausrei-
chend, der Zuschuss von circa 300.000 Euro sei zu wenig.  
 
Ratsmitglied Wilhem regt an, im Rahmen des Mietvertrages die Instandhaltungskosten zu 
deckeln bzw. im Mietvertrag festzuhalten, was genau unter Instandhaltungskosten fallen wird.  
 
Der Vorsitzende erklärt, dass der Beschluss vorbehaltlich der Genehmigung durch die ADD 
gefasst wird.  
 
 
Der Stadtrat fasst   e i n s t i m m i g   folgenden  
 
Beschluss: 
 

1. Die Stadt schließt bezüglich des Grundstücks, auf dem die Kindertagesstätte er-
richtet wird, für die Dauer von 30 Jahren zu einem jährlichen Erbbauzins von € 
1.200.- mit der GeWoBau GmbH Zweibrücken einen Erbbaurechtsvertrag. 

 
2. Die nach dem Erbbaurechtsvertrag notwendige Zustimmung wird hiermit für den 

Bau der Kindertagesstätte gemäß der abgestimmten Planung (vgl. beiliegende 
Grundrisse) erteilt. Die Zustimmung schließt die Befugnis zu notwendigen, ge-
ringfügigen Anpassungen mit ein.  

 
3. Die Stadt schließt bezüglich der zu errichtenden Kindertagesstätte mit der GeWo-

Bau GmbH Zweibrücken einen Mietvertrag mit folgenden Eckdaten ab: 
 - Vertragsdauer: 20 Jahre (Verlängerungsoption zugunsten der Stadt: 2x5 Jahre) 
 - Mietzins jährlich: 6,8 % der Baukosten zzgl. € 500.- Verwaltungskosten-

pauschale 
 - Baukosten derzeit 3.915.661 € (garantierter Höchstbetrag der Baukosten 

 3.950.000 €) 
 - Kosten der Instandhaltung, Instandsetzung und der Schönheitsreparaturen trägt 

der Mieter. 
 
4. Auf Antrag wurde nach der Beratung in der KiTa-Kommission in die Beschluss-

fassung zusätzlich aufgenommen, dass die Verwaltung beauftragt wird zu prüfen, 
inwiefern bei diesen bzw. bei künftigen vergleichbaren Projekten noch mögli-
cherweise ein Landeszuschuss im Rahmen der Förderung von so genannten PPP-
Projekten in Frage kommt. 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 36 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

         

 
 
Verteiler:  
Amt 51 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 14: 
(öffentlich) 

Resolution zum Ausbau der B 10 
(Bericht in der Sitzung) 

 
 
Ratsmitglied Dr. Pohlmann erklärt, dass das eigentliche Problem auf der B 10 die Tunnel bei 
Annweiler seien. Den Ausbau könne die Landesregierung nicht leisten. Durch einen Ausbau 
vor und hinter dem Tunnel sei nichts gewonnen.  
 
Ratsmitglied Kaiser erklärt, dass sie zwei Änderungsvorschläge habe: 
1. Der Passus „unter der Führung der SPD“ soll gestrichen werden. 
2. Die Resolution soll ergänzt werden durch: „Ein dreispuriger Ausbau kommt für uns nicht 
in Frage“.  
 
Der Vorschlag der FDP-Fraktion wird mit 5 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen und 27 Nein-
Stimmen abgelehnt.  
 
Der Stadtrat fasst folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Resolution (in der dem Rat vorliegenden Form) zum Ausbau der B 10 wird zugestimmt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 29 
Nein: 6 
Enthaltung: 1 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 10  
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 15: 
(öffentlich) 

Vollzug des § 94 Abs. 3 GemO; Annahme von Spenden 
Vorlage: 10/0426/2011 

 
 
Der Stadtrat fasst ohne Aussprache   e i n s t i m m i g   folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat stimmt der Annahme der Spende zu.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 36 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 41 
Amt 51 
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 16: 
(öffentlich) 

Schaffung eines Hunde-Auslaufplatzes im Bereich der Kohlenhof-
straße auf dem Gelände des eingezäunten Regenwasser-
Rückhaltebeckens (Antrag der FDP-Fraktion vom 29.05.11) 
Vorlage: 10/0456/2011 

 
 
Der Vorsitzende schlägt vor, den Antrag in den Hauptausschuss zu verweisen.  
 
Ratsmitglied Wilhelm gibt zu Bedenken, dass auf der extra für Hunde ausgewiesenen Fläche 
eine erhöhte Vergiftungsgefahr für Hunde bestehen könne. Zudem müssten Lärmbelästigun-
gen durch Hunde beachtet werden.  
 
 
Der Stadtrat fasst folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Antrag der FDP-Fraktion wird in den Hauptausschuss verwiesen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 35 
Nein: 0 
Enthaltung: 1 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 10 
Amt 60  
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 17: 
(öffentlich) 

Grundsatzentscheidung über die Einführung wiederkehrender 
Beiträge (Antrag von 15 Ratsmitgliedern gem. § 34 Abs. 5 GemO 
vom 29.05.11) 
Vorlage: 10/0457/2011 

 
 
Ratsmitglied Kaiser schlägt vor, Herrn Michael Maas, Stadtverwaltung Pirmasens zu der Sit-
zung des Hauptausschusses im August einzuladen, damit dieser einen Praxisbericht über die 
Einführung und Anwendung der wiederkehrenden Beiträge vorstellen könne.  
 
Ratsmitglied Schiller ist der Meinung, dass die Ortsbeiräte an der Beratung beteiligt werden 
müssen. Er schlägt vor, den Antrag in den Hauptausschuss zu verweisen.  
 
Ratsmitglied Dettweiler erklärt, dass insbesondere die Bürger Informationsbedarf über das 
Pro und Contra wiederkehrender Beiträge hätten.  
 
Der Stadtrat fasst   e i n s t i m m i g   folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird zur weiteren Beratung in den Hauptausschuss verwiesen. 
Zur Sitzung des Hauptausschusses am 10. August 2011 wird der Leiter des Tiefbauamtes der 
Stadt Pirmasens, Herr Michael Maas eingeladen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 36 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 10 
Amt 30 
Amt 60  
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23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 18: 
(öffentlich) 

Aufstellung eines Bebauungsplanes "Zwischen Eitersberg und Gu-
tental" (Antrag der Fraktion Grüne Liste vom 27.5.2011) 
Vorlage: 10/0458/2011 

 
 
Ratsmitglied Schanne-Raab schlägt vor, den Antrag in den Bau- und Umweltausschuss zu 
verweisen. Sie erklärt, dass durch das Aufstellen eines Bebauungsplans den Bürgern Rechts-
sicherheit gegeben werden solle und der Antrag nicht bezwecke, irgendwelche Sonderinteres-
sen von Bürgern durchzusetzen.  
 
 
Der Stadtrat fasst folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Antrag der Fraktion Grüne Liste wird in den Bau- und Umweltausschuss verwiesen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 36 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 

 
 
Verteiler:  
Amt 60  
 

 24



23. Sitzung des Stadtrates am 08.06.2011 

 
Punkt 19: 
(öffentlich) 

Anfragen von Ratsmitgliedern 

 
 
1 Anfrage von Ratsmitglied Dr. Hitschler 
 
Erweiterungsbau an der FH – Abriss der Sporthalle  
 
Ratsmitglied Dr. Hitschler möchte wissen, wann die Sporthalle endlich abgerissen wird.  
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Herr Keßler, Bauamt erklärt, dass der Zuschussantrag zum Abriss der Halle derzeit der SGD 
Süd vorliege.   
 
 
2 Anfrage von Ratsmitglied Schneider 
 
Planungsbedürfnis im Bereich Eitersberg und Gutental 
 
In Bezug auf den Antrag der Grünen Liste „Aufstellung eines Bebauungsplanes zwischen 
Eitersberg und Gutental“ möchte Ratsmitglied Schneider wissen, ob es Gerichtsurteile gäbe, 
welche ein Planungsbedürfnis begründen. Er fragt, ob diese Urteile den Ratsmitgliedern zur 
Verfügung gestellt werden.  
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Der Vorsitzende erklärt, dass die Anfrage schriftlich beantwortet werde.  
 
 
3 Anfrage von Ratsmitglied Düker 
 
Parken mit Parkscheibe in der Homburger Straße bei der Gaststätte Beisl 
 
Ratsmitglied Düker erklärt, dass das Parken für zwei Stunden mit Parkscheibe nach 20 Uhr 
überdacht werden sollte, da es sonst zu Problemen mit dem Geschäftsbetrieb der Gaststätte 
Beisl kommen könne. Kürzlich habe das Ordnungsamt an einem Samstag Abend gegen 21 
Uhr viele Protokolle verteilt. Ab 20 Uhr müsse das Parken wieder ohne Parkscheibe möglich 
sein.  
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Der Vorsitzende erklärt, dass er sich um die Angelegenheit kümmern werde. Es werde ver-
sucht die Situation zu verbessern.  
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4 Anfrage von Ratsmitglied Neubert 
 
Anwohnerparken in der Homburger Straße  
 
Ratsmitglied Neubert möchte wissen, wie hoch die Gebühren für die Anwohnerparkscheibe 
sind.  
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Der Vorsitzende erklärt, dass die Anfrage schriftlich beantwortet werde. 
 
 
5  Anfragen von Ratsmitglied Rimbrecht 
 
a) Schließung eines OLG in Rheinland-Pfalz 
 
Ratsmitglied Rimbrecht regt die Verwaltung an, eine Pressemitteilung oder Resolution zum 
Erhalt des OLG Zweibrücken in die Wege zu leiten.  
 
b) Vorstandsbezüge in einem insolventen Unternehmen 
 
Ratsmitglied Rimbrecht berichtet aus einer Fernsehsendung, dass ein Unternehmen, welchem 
die Stadt in 7-stelliger Höhe zu Krisenzeiten entgegengekommen sei, eine Vorstandsvergü-
tung von 2,8 Mio. Euro im Jahre 2009 gewährt habe. Er ist der Meinung, dass das Geld zu-
rückgefordert werden müsse.  
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Vorsitzende erklärt, dass die Stadt gesetzlich verpflichtet gewesen sei, so zu handeln. Er wer-
de dies jedoch zum Anlass nehmen, den Vorstand anzuschreiben und um eine Erklärung zu 
bitten.  
 
 
6 Anfrage von Ratsmitglied Danner  
 
Themenweg / Campingplatz / Rennwiese  
 
Ratsmitglied Danner erklärt, dass Radfahrer mit hoher Geschwindigkeit in dem Bereich Cam-
pingplatzgelände / Themenweg fahren würden. Dies sei gefährlich und deshalb müsse geprüft 
werden, ob man die Radfahrer nicht durch ein Schild auffordere, vom Fahrrad abzusteigen.  
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Der Vorsitzende erklärt, dass dies geprüft werde.  
 
 
Verteiler:  
Amt 10 
Amt 32 
Amt 60 
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Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und schließt die Sitzung 
um 18.32 Uhr. 
 
 
 
Der Vorsitzende     Die Schriftführer  

 
_________________________ 
Prof. Dr. Helmut Reichling 
Oberbürgermeister  

    
___________________________
Richard Körner 
Oberamtsrat  

 
 

    
 
___________________________
Kristin Guthor 
Stadtinspektorin  
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